

En entrevista con CNN Radio:

Presidente Boric descarta romper relaciones con Venezuela

Expertos dicen que si bien no es recomendable no tener vínculos diplomáticos, pero sí se puede sacar al embajador chileno en Caracas.

Los conflictos del gobierno del Presidente Gabriel Boric con el régimen de Nicolás Maduro, lejos de disminuir, han ido escalando.

El crimen sin resolución del exteniente Ronald Ojeda ha puesto una fuerte presión para que el Gobierno rompa relaciones con el régimen de Maduro.

Sin embargo, desde La Moneda han señalado que eso está lejos de ser posible. Entre las razones que se esgrimen está el que a pesar de que en la administración anterior no había un representante diplomático de alto nivel, Chile sí tenía abierta la embajada y de hecho, fueron varios

opositores a Maduro que se hospedaron en la residencia.

La segunda razón, y que es de carácter político, es que Chile no suele romper relaciones con países pese a tener diferencias.

El Presidente Gabriel Boric dio ayer otro ejemplo en esa misma línea. En entrevista con CNN Radio, el mandatario indicó que por regla general en Chile no se suele romper relaciones con países en donde se presenten problemas. Y puso el siguiente ejemplo: "Pienso en el gobierno del Presidente (Salvador) Allende, que no rompió relaciones con Estados Unidos pese a que estaba realizando una injerencia

permanente al interior del gobierno. EE.UU. a su vez no rompió relaciones con Chile cuando la dictadura le puso una bomba en medio de su capital política y mató a Orlando Letelier junto a Ronni Moffitt".

Además indicó que respecto a las peticiones de romper relaciones, los problemas se solucionan "conversando". Y añadió: "He visto muchas bravatas en política internacional, pero lo que funciona es cuando hay un trabajo serio, sostenido y no tanta declaración rimbombante. Nosotros seguiremos en esa línea, defendiendo a las instituciones chilenas, la seriedad y responsa-

bilidad de las instituciones".

En la oposición siguen los cuestionamientos a la postura del Gobierno. La diputada Catalina del Real sostuvo que "la comparación que realiza el Presidente Boric no es de lo más acertada, porque es evidente que los países tienen que preocuparse de mantener las relaciones diplomáticas más allá de los temas ideológicos y de los presidentes de turno. Sin embargo, lo que sucede con Venezuela es diferente: es un país que en reiteradas ocasiones ha demostrado que no respeta ni a nuestras autoridades ni mucho menos a nuestras instituciones".



El Presidente sostuvo que en política internacional "lo que funciona es cuando hay un trabajo serio, sostenido y no tanta declaración rimbombante".

Paz Zárate, investigadora sénior de Athena Lab indica que por regla general Chile no suele romper relaciones con países pese a tener diferencias. De hecho, Zárate recuerda el caso de Bolivia, en donde por una diferencia insalvable como es el asunto marítimo por parte de esa nación, Chile solo tiene consul. Sobre Venezuela, indicó que "el Presidente Boric hace lo correcto de

no romper relaciones diplomáticas con Venezuela en vista de que hay voces que dicen que es un gobierno que no coopera con la investigación del exteniente Ojeda. Lo que sí puede hacer el Gobierno es rebajar la relación y eso es sacando al embajador de Chile en Venezuela", indica Zárate, quien califica como "insuficiente" la nota de protesta enviada por la Cancillería a Caracas.